

EMIGRACION DE LA MAÑANA

Dificultades de una crisis.

La crisis francesa ha cambiado de aspecto, como anuncian los telegramas. Este cambio se aprecia también en parte de la prensa extranjera llegada hoy. El correspondiente del *Times* en París, que había combatido una solución radical, hoy la defiende; pero de un modo bien singular.

Refiriéndose a la repugnancia de Grevy de encargar el gobierno a Clemenceau, dice el periódico inglés: «Puede preguntarse con qué derecho M. Grevy se niega a llamar al hombre que notoriamente es autor de la crisis. De los que derribaron a Goblet, ni los reaccionarios, ni Ferry, ni menos sus lugartenientes, formarían gobierno sin contar con el apoyo de Clemenceau, que niega este apoyo a todo gobierno que no acepte su programa. Ahora bien; como no puede formarse un gobierno contra Clemenceau, debe comisionarse a él mismo para que constituya un ministerio».

Esto es evidente, M. Grevy replica que Clemenceau no tiene mayoría en la Cámara, pero este es asunto de Clemenceau mismo. Si no tiene mayoría, caerá, y no podrá imponer un programa que la Cámara rechaza. Si no puede formar ministerio perderá el derecho a oponer se a otro. Su programa contiene cosas buenas y malas, y la Cámara decidirá. Desarreglar el mecanismo parlamentario, fundado en la repugnancia que inspira un hombre, es ignorar los deberes constitucionales del jefe del Estado.

Un gabinete Clemenceau es una solución. Para los negocios interiores, así como para los exteriores, un ministerio Clemenceau con Boulanger es mejor que un ministerio Boulanger, bajo la nominal jefatura de cualquier nulidad.»

La *Independencia Belga* expresa opiniones más francas:

«La cuestión ministerial en Francia no ha adelantado mucho. Cuanto más tiempo pasa, más se demuestra que no hay solución seria posible fuera de un gabinete Freycinet. La resolución de Clemenceau, mostrándose dispuesto a aceptar la responsabilidad del poder forman el ministerio, demuestra abnegación. Ocurra preguntar lo que haría la Cámara de un gabinete Clemenceau.»

¿En qué mayoría se apoyaría semejante gabinete? ¿Encontraría el apoyo necesario para resistir a la derecha y a los grupos republicanos moderados? De todos modos la candidatura de Clemenceau no puede considerarse si no como un reto al buen sentido y a la prudencia.

M. Grevy repugne una solución tan poco seria. Todo indica que será preciso volver a Freycinet. Es el único hombre político bajo cuya autoridad se puede constituir el ministerio de concentración, que es el único posible en el estado actual de la Cámara.»

Por último, *Le Temps*, en un artículo que publica con motivo de la última elección parcial de París, examina de pasada también el grave asunto de la crisis.

«En París ha habido que nombrar un diputado, y no han concurrido a las urnas más que los radicales. Este hecho inspira al sensato periódico tristes reflexiones sobre lo apartado que anda el cuerpo electoral de las opiniones templadas y de sus deberes cívicos.»

No se trata siempre, dice, de luchar por el éxito; es preciso también saber luchar por el principio, por deber cívico y por el honor de la bandera. Solo así es como los partidos se disciplinan, se afirman, se ensanchan y merecen la victoria.

Esta es nuestra primera reflexión. La segunda es más triste todavía. La ausencia de toda lucha política sería en el escrutinio de ayer, ha tenido por efecto dejar al sufragio universal en libertad de entregarse a sensibleros caprichos. Ciertas gentes han creído el momento oportuno para realizar una especie de plebiscito para el nombre del general Boulanger. No sabemos si con tales manifestaciones, se cree servir su causa imponiendo el general como ministro necesario en el futuro gabinete.

Esto sería hacerse extremas ilusiones, a menos que nuestra república esté ya madura para el cesarismo. ¿Qué cosa más contraria al régimen parlamentario que este modo de designar y de imponer los ministros?

«¿Dónde está la libertad, no decimos ya del presidente de la República, sino del presidente del Consejo, si no es libre de escoger sus colaboradores? ¿Dónde está la libertad de la Cámara y del Parlamento entero, si manifestaciones anónimas, imponen los hombres que deben ser ministros?»

Le Temps termina con estas palabras su trabajo:

«Debe desearse que haya bastante energía y valor político en los que están llamados a dar un gobierno para resolver esta cuestión del modo más tranquilo y más imparcial, para garantizar contra las manifestaciones de dentro, como lo haría contra las de fuera, la libertad de sus decisiones y la dignidad del poder.»

La fundación Figueras.

Al presentar la renuncia del cargo de juez protector de esta fundación el distinguido hombre público D. Eugenio Montero Ríos, ha elevado al gobierno una Memoria de su gestión durante tres años, exponiendo con toda claridad el estado de la fundación, verdaderamente próspero, y las medidas adoptadas en el tiempo de su protectoría, todas inspiradas, en verdad, por una rectitud inteligente y por un deseo constante de hacer cumplir siempre la voluntad del fundador.

El capital de la fundación consistía al encargarse de ella el Sr. Montero Ríos, en 2.577 acciones del Banco de España, 1.601 inscritas

como libres a nombre del patrono de sangre D. Manuel Vidal Barros, y las restantes declaradas inalienables. Además pertenecían también a la fundación 56.125 pesetas en deuda interior y 503.766 pesetas en metálico, que a ruego del Sr. Montero Ríos fueron registradas. También fueron inscritas como iralienables durante la gestión del Sr. Montero Ríos, las acciones que como libres estaban puestas a nombre del patrono de sangre, al cual se abonaban los dividendos de las mismas.

El Sr. Montero Ríos dispuso que sin intervención alguna del patrono el Banco pasara dichas cantidades a cuenta corriente, a fin de que fueran custodiadas por el Banco, ya que no podía custodiarlas, como había dispuesto el fundador, el prior del monasterio de San Martín de Madrid, y además obtuvo del Banco la creación de una sucursal en Santiago, para que los parientes del fundador recibieran sin descuento sus haberes.

Guiado el Sr. Montero Ríos por el deseo de que las rentas del fundador llegasen a sus parientes con pocas mermas, suprimió varios cargos que se habían creado, no dejando más que los establecidos por el Sr. Figueras; así es, que la fundación no tiene que pagar más que tres sueldos: 6.000 rs. al juez protector—que lo ha sido hasta hoy el Sr. Montero Ríos;—1.000 al patrono de sangre—que reside en Galicia,—y 2.200 rs. al secretario de la fundación.

La Memoria termina con este párrafo, en que está sintetizada la gestión del Sr. Montero Ríos:

«Al encargarme del gobierno de la fundación había 87 pensionistas; al dimitirlo dejó 377. Había entonces 503.766 pesetas 92 céntimos, importe de rentas percibidas; dejó hoy en cuenta corriente en el Banco de España 345.388 pesetas 98 céntimos, después de pagar en los tres años de mi protectoría 800.918 pesetas 12 céntimos, y sin contar el actual semestre, ya avanzado, de intereses de las 2.577 acciones del Banco de España y el último trimestre del presente año económico de intereses de las 56.125 pesetas nominales de renta perpetua interior.»

Acompañan a la Memoria varios estados y copias de las disposiciones dictadas por la protectoría desde 1834.

La comisión de obreros en Aranjuez.

El acto realizado por la comisión de obreros catalanes y vizcainos, representantes de numerosas sociedades de sus respectivos países, al dirigirse a S. M. la Reina y al gobierno, para suplicar que se construya en España la nueva escuadra, es de verdadera importancia; ya actitud de los obreros al dirigirse al jefe del Estado, ya se examine bajo el punto de vista del progreso de nuestra marina; pues, según ha dicho el digno ministro del ramo, deben atenderse con esmero los medios propios del país, como ha hecho Italia; cuyo actual e ilustrado ministro, Sr. Brin, ha estudiado concienzudamente las industrias navales de su nación.

Si a esto se añade que el llamado problema social está hoy sobre el tapete en todos los Estados, y que en algunos tan cultos como Bélgica, se nota constante agitación y efervescencia en las clases obreras, y en muchos se ha pedido trabajo en lucha sangrienta, no puede menos de alabarse la cordura de los obreros españoles, que se dirigen respetuosamente a los altos poderes del Estado, pidiendo amparo para que la miseria no les obligue a emigrar de su patria.

A la perspicacia y al talento de S. M. la Reina y al ilustrado juicio del gobierno, no ha pasado desapercibida la importancia del acto realizado por los obreros, y han ofrecido su concurso a sus laudables aspiraciones.

El señor ministro de Marina, a quien presentó la comisión el senador Sr. Mauquer, negó en absoluto que hubiese enviado a nadie al extranjero para contratar la adquisición de ningún buque, y afirmó resueltamente que está dispuesto a procurar por su parte que se construya en España cuanto sea posible, y a abrir un concurso en breve plazo.

La Reina se enteró detenidamente de los deseos de la comisión, expresados por los obreros Nuet y Pich, conversando con todos sus individuos, y ofreció interesarse para la realización de sus patrióticas aspiraciones.

El Sr. Rodríguez Arias presentó a la Reina los comisionados, hablando de su pretensión con palabras muy benévolas; y el Sr. Mauquer manifestó a S. M. el agradecimiento con que sus nobles palabras serían acogidas en Cataluña, Vizcaya y toda España.

La digna conducta de la comisión obrera ha hallado, pues, excelente acogida en el ánimo de la Reina, cuyas palabras produjeron honda impresión a los honrados obreros, quedando en extremo agradecidos, y prodigando sinceros y respetuosos elogios a nuestra Soberana.

La crisis francesa.—Encargo a Floquet.—Actitud de los partidos.—La situación de M. Grevy.—Otra vez Freycinet.

Paris 24 (5:54 tarde).—En este momento está conferenciando el Sr. Floquet con los ministros dimisionarios Sres. Granet, Lockroy, Boulanger y Berthelot.

Se asegura que el Sr. Floquet tiene la intención de concejarse en el ministerio que trata de formar a los ministros del gabinete dimisionario que quiera seguir en sus puestos. Se añade que sólo saldrán los Sres. Goblet, Devells y Dauphin. Es probable que el Sr. Floquet se encargue de la cartera del Interior. La de Hacienda será ofrecida al Sr. Rouvier. Se hacen vivas gestiones para que el Sr. Floquet continúe en el ministerio de Negocios extranjeros.

Paris 24 (6:5 tarde).—Circula el rumor de que el señor Floquet se niega a seguir en el ministerio de Negocios Extranjeros. Se indica para sucederle al Sr. Bouré, ministro que fué en Pekín. Se dice que el Sr. Rouvier se niega a entrar en Hacienda. Los oportunistas parecen poco favorables al gabinete en proyecto. La izquierda radical, la izquierda y la

extrema izquierda, han prometido prestar su concurso caluroso a la nueva situación. La derecha ha declarado que la combatirá con energía. Es improbable que las negociaciones del Sr. Floquet terminen antes de mañana por la noche.

Paris 25 (2:5 mañana).—El Sr. Floquet ha conferenciado durante toda la noche con los principales hombres políticos sobre la constitución del nuevo ministerio.

Una nota de la Agencia Hauss, que se comunica en este momento a los periódicos de la mañana, dice que el Sr. Floquet dará a conocer hoy al señor Grevy su resolución de aceptar o declinar el encargo de formar gabinete.

Paris 25.—Los periódicos conservadores y los republicanos oportunistas publican violentos artículos contra la formación de un gabinete presidido por el Sr. Floquet.

En cambio los radicales y los intransigentes atacan con gran dureza a los monárquicos y a los republicanos moderados, a quienes acusan de intriga para impedir que suban al poder los elementos avanzados, y por lo tanto, el planteamiento de las reformas que constituyen el programa de la izquierda.

Tal es el temor que inspira una solución en dicho sentido que anoche los Sres. Ferry, Bardoux y barón de Mackau, jefe de la derecha, se presentaron espontáneamente en el Palacio del Eliseo, y manifestaron con claridad al presidente de la República los inconvenientes y peligros que en su concepto tenía desde el punto de vista de las relaciones exteriores la formación de un ministerio presidido por el Sr. Floquet.

Abandonaron que el esto se llegaba a realizar, sus amigos se veían obligados por patriotismo, no sólo a combatir a todo trance la nueva situación, sino a protestar solememente contra ella.

Paris 25.—Hay gran divergencia de opiniones entre el resultado que tendrá la crisis ministerial. Se cree que la formación de un ministerio presidido por el Sr. Floquet, fracasará y que no habrá más medio que recurrir al Sr. Freycinet.

Esta tarde comienzan a vislumbrarse esperanzas más o menos fundadas de que este importante hombre político se encargue de hacer situación, y a esto debe atribuirse el alza que ha tenido a primera hora el 3 por 100 francés en la Bolsa de París, subiendo a 80'90.

Verdad es que el ex presidente del Consejo muestra gran repugnancia en aceptar el poder, sobre todo en los momentos actuales; porque, como dicen sus amigos, se va a jugar la candidatura de la presidencia de la República, pues há tiempo se le viene designando como el sucesor probable del señor Grevy.

La prensa radical continúa atacando a éste, sin respeto a su edad y a los servicios que ha prestado a la causa de la República.

Los partidarios de Clemenceau se distinguen principalmente en esta campaña designando al jefe del Estado con el nombre de «el Viso del Eliseo», frase atribuida a Clemenceau.

Las izquierdas habrían apoyado un gabinete ministerial que dicho ministerio ha provocado por parte de los elementos conservadores y republicanos temidos, que no se considera probable dicha solución.

Se dice que las gestiones hechas ayer en el Eliseo por los monárquicos y los republicanos moderados produjeron honda impresión en el ánimo del presidente de la República, pues tanto unos como otros no le hablaron ya desde el punto de vista del interés del partido, sino en nombre de la patria, que necesita una política que restablezca la confianza y la tranquilidad y de seguridad a Europa, cuya ruina se condenaría a Francia al aislamiento más absoluto.

A las relaciones entre Francia y Rusia, de cuya sinceridad amistosa tanto necesita Francia en las presentes circunstancias.

De todos modos, aun en el caso de que el señor Freycinet consiga hacer situación, se duda de que ésta tenga condiciones de estabilidad dada la dificultad de atraerse a algunas fracciones de la izquierda.

Paris 25 (2:21 tarde).—Urgente.—El Sr. Floquet no ha podido ponerse de acuerdo con los oportunistas, los cuales han declarado que no apoyarían en ningún caso un gabinete del cual formase parte el general Boulanger.

En vista de esto el Sr. Floquet acaba de manifestar al presidente de la República, que declina el encargo de formar ministerio.—Patria.

Ecos de Madrid.

El segundo sarao en la Embajada de Francia.—El banquete de mañana.—Boda en provincia.—La colonia de Aranjuez.—Un idilio.

Ha sido un verdadero sarao, al que nada faltó para su brillantez; la segunda *sauterie* de la Embajada francesa, celebrada anoche.

Mme. Cambon sentada en la primera estancia, recibía con su blanda y triste sonrisa a cuantos desde las diez de la noche iban llegando.

Su situación no le permitía compartir con su consorte las fatigas de tan numerosa recepción.

Porque allí estaban casi todas las notabilidades y eminencias de la sociedad madrileña, doblemente atraídas por la amabilidad y galantería de los dueños de la casa y por la certeza, por la seguridad de pasar algunas horas felices.

Damas hermosas e ilustres, hombres políticos importantes, el cuerpo diplomático extranjero, jóvenes elegantes y distinguidos, hé ahí el conjunto de la reunión de ayer.

Antes de las once, los acordes armoniosos del piano y los violines llamaron a los aficionados al baile, y desde entonces hasta después de la una de la madrugada, no se interrumpió la serie de rigodones y de walses.

Los salones, iluminados a *giorno* y convertidos en perfumados jardines, presentaban el aspecto más alegre y animado, porque la concurrencia era numerosísima.

Trajes lujosos, enojos y aderezos magníficos de todas las señoras, y condecoraciones de todos los países en los hombres, revelaban el carácter internacional de la fiesta.

Mr. Cambon no se daba punto de reposo, y sus atenciones y sus obsequios a la sociedad cortesana acreditaban una vez más lo que era sabido: que hay pocas personas tan simpáticas y tan galantes como él.

Por seguir el hábito y la costumbre, es fuerza citar algunos nombres.

Estaban las duquesas de Bailén, Bivona, Ses sa, Osuna, Fernán Núñez y Tetuan;

Marquesas de Alcañices, Acapulco, Aguilar, Bendaña, Isasi, Manzanedo, Montehermoso, Poñafuente, Romana, Salabrena, Santa Cristina, Santurce, Ulagares, Viana y Villamantilla;

Condesas de Amarante, Castañeda, Cumbres Altas, Münter, Peña Ramiro, Pincherinos, Romée, San Rafael, Santovenia, viuda de Torrejón, Valencia de Don Juan y Villagonzalo;

Vizcondesas de Benasua y Torres de Luzón; baronesa de Japurá;

Señoras y señoritas de Arteaga, Alonso Martínez, Bañer, Caro, Crooke, Díaz de Mendoza, Fernández de Velasco, Ferrás, Leon y Castillo, Lisboa, Masía de la Cerda, Mitjans, Murrisseta, O'Donnell, Palacio, Parlado, Pineiro, Prado, Rabago, Roca de Togores, Salamanca, Sholtz, Soriano (D. Fernando), Vargas, Villaurruti, y Weil.

Segun estaba anunciado, con objeto de evitar a Mme. Cambon el extremado cansancio producido por dos largas recepciones consecutivas, no se celebró ayer el banquete que hasta ahora precedía a la *soirée*; habiendo circulado ya las invitaciones para la comida que se verificará mañana, dedicada mitad por mitad al gran mundo y a hombres políticos.

Cierta linda jóven que hasta poco ha ocupaba notable puesto entre las bellezas madrileñas, acaba de cambiar de estado y de nombre en una cierta población de Andalucía.

Antes se llamaba Matilde Ruiz Soldado; ahora es la señora de Cabeza de Vaca, y dentro de poco vendrá a Madrid, de paso para el Real Sitio de San Ildefonso, donde se establecerá durante el estío en casa de sus padres los marqueses de Valdecañas.

Porque comienza a hablarse ya de las familias que seguirán a SS. MM. a orillas de Bains, cuando las del Tajo se encuentran todavía muy pobladas y favorecidas.

Pero si es cierto que la Reina Regente se propone abandonar Aranjuez en los primeros días del mes de Junio, entonces regresarán también los que han ido a agruparse allí en torno suyo.

Y a propósito de la colonia madrileña en dicho sitio, cuéntase una historia, de cuya autenticidad no puedo responder.

Dícese que todas las mañanas aparece en la parte exterior de la ventana del cuarto ocupado amor? ¿Es pura y simplemente un momento de admiración a los encantos de la doncella?

Difícil es decidirlo; pero las presunciones todas están en favor de la primera idea, que revela la candor casi infantil, inesperienza completa de los recursos del *arts amandi*.

ASMODEO.

Marruecos.

De una carta de Tanger que publica *La An dabucta* de Sevilla, tomamos lo siguiente:

«El Sultan salió de Marrakésch al frente de un fuerte contingente de askaris, dirigiéndose hacia Entifa, cuya tribu se halla en completa rebeldía.»

Los askaris han caído sobre los insurrectos con el ímpetu acostumbrado, destruyendo vidas y haciendas y asolando cuanto encontraron al paso.

El Sultan penetró triunfante en la alcazaba de Entifa, huendo alguna parte de la rebelión a las montañas, no dudando nadie que concluirá por someterse y pagar los tributos.

Desde Entifa seguirá el Sultan a Tedla, dirigiéndose luego al frente del ejército que guía el príncipe heredero, contra los Zaers, que siempre se niegan a pagar los tributos.

Continúa la tregua entre los Beni Massen y los de Zemmur, esperando la llegada del Sultan. En los alrededores de Rabat, siguen instalados varios campamentos de tropas regulares.

Hácese grandes preparativos en Fez para recibir al Sultan.

En la visita al emperador parece que el ministro inglés ha insistido mucho en que la propiedad europea sea garantida en todo el imperio, con arreglo al protocolo de Madrid.

Como resultado de esta entrevista se afirma que muy en breve irá a Londres una embajada marroquí, la que luego pasará a los Estados Unidos.

El ministro de Inglaterra apoya la idea de un tratado de comercio anglo marroquí.

El Sultan ha prohibido en Tanger la usura y las bebidas alcohólicas.

Confírmase, que el Sultan se ha casado de nuevo, con una bella jóven, prima suya, hija de Muley Ali. Su hermano, ha elegido a otra doncella, hermana de la anterior.

El cónsul de los Estados Unidos, y el baron Wetnal, ministro de Bélgica, irán a Rabat a saludar al Emperador.»

TELEGRAMAS DE LA ESPAÑA.

Agitación obrera.

Paris 24.—En vista de la agravación del movimiento huelguista en las cuencas carboníferas de Mons y Charleroi; el prefecto del departamento del Norte de Francia ha mandado cerrar la frontera por la parte de los distritos de Valenciennes y Avesnes. Se ha establecido un cordón de vigilancia.

Bruselas 24.—Anoche estallaron en esta capital disturbios promovidos por los socialistas, que intentaron hacer una manifestación. La policía intervino operando 15 prisiones.

Bruselas 24.—La situación de la cuenca de Lieja es gravísima. Se temen grandes disturbios. Las huelgas se generalizan.

Detenciones políticas.

París 24.—La Liberté, dice esta tarde que dos agentes franceses del ferrocarril del Este, han sido presos por las autoridades alemanas de Montreux. Añade que es un hecho secundario que no puede dar lugar a ninguna complicación.

Alocucion de Su Santidad.

Roma 24.—El Papa dirigió ayer una importante alocucion en el Consistorio. Espuso las ventajas considerables de la paz religiosa con Prusia. Añadió que las esperaban aun mayores y terminó haciendo votos para que el pontificado goce de completa libertad en Italia.

La emperatriz Eugenia.

Nápoles 24.—La ex-emperatriz Eugenia se ha embarcado en este puerto dirigiéndose directamente a Inglaterra.—Fabra.

Carta de Tortosa.

23 de Mayo, 1887.

Sr. Director de EL CORREO.

Muy señor mio: Dias atrás nos honró el muy ilustre señor gobernador civil de esta provincia, D. Vicente Lopez Puigerver, hermano del excelentísimo señor ministro de Hacienda, con una breve visita. Fué esceleratamente recibido y muy agasajado por los diputados provinciales de este distrito, señor alcalde y otras autoridades. Visitó la Casa Provincial de Beneficencia, el edificio Ayuntamiento y el Parque. En aquel establecimiento benéfico, se persuadió el Sr. Puigerver de lo mucho que en poco tiempo han mejorado los servicios.

Sea exageradas las noticias de cierta parte de la prensa de esta provincia sobre la viruela en Tortosa. Nada de invasiones en el hospital militar, ni de aspecto epidémico.

El aspecto de nuestros campos es hermosísimo. La vega del Ebro ofrece cuadros riquísimos en esmaltes y esplendor. Todo hace creer que la cosecha será magnífica.

La reunion celebrada en Tarragona por la junta directiva del partido liberal de esta provincia, el jueves último, fué numerosa, y las dos fracciones en que desgraciadamente está dividido el partido liberal sostuvieron su criterio.

La defensa de las dos tendencias estuvo á cargo, respectivamente, de los Sres. Torres, Cañellas, Gay y Cañá.

Habia buen número de representantes, y mucho publico.

Empezó la sesion á las tres de la tarde, y suspendida á las nueve de la noche, continuó al poco rato, hasta las dos de la madrugada.

Han dominado los elementos de los Sres. Torres y Ruíz, en esta provincia, y respecto á la disidencia, se ha sometido el asunto al Sr. Sagasta.

De todos modos, el acto realizado en la capital de la provincia, revela que han progresado bastante nuestras costumbres públicas.

Está terminando en nuestra ciudad el edificio Mercado, cuyo contratista ha sido el Banco de Tortosa. El ayuntamiento estudia en la actualidad el despacho de la instancia, solicitando la aprobación provisional de la obra.

Razonan las esperanzas en el país, de la construcción del ferrocarril de Valdezafan á San Carlos de la Rápita. No sucede lo mismo con el proyecto del puente de hierro sobre el Ebro, ni tampoco con el canal de la izquierda de este río, que fertilizaría inmensas extensiones de terreno, hoy inculto.—Su afectísimo, M. D.

LA GACETA DE HOY.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes de sus obras.

—Otra incluyendo en el plan general de carreteras del Estado y entre las de tercer orden, la de Capdella á Palma (Balsarer).

—Otra incluyendo en el mismo plan dos carreteras de tercer orden de la provincia de Oviedo.

—Real decreto aprobatorio del presupuesto reformado del trozo primero de la primera seccion de la carretera de Barcarrota á Oheles por Alconchel, provincia de Badajoz.

—Real orden dando las gracias en nombre de S. M. á D. Ignacio Martínez, por su donativo de 19 ejemplares de la obra La perla agrícola, con destino á bibliotecas populares.

Hacienda.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre concesion de trasferencias y suplementos de crédito al presupuesto de gastos de las contribuciones y rentas públicas correspondientes al actual año económico.

—Proyecto de ley á que se refiere este decreto.

—Otro autorizando al ministro del ramo para que presente á las Cortes un proyecto de ley con donando á D. Balbino Cortés y Morales los intereses de demora que ha satisfecho durante la tramitación de un expediente de alcance, siendo ómnibus de España en Argel.

—Proyecto de ley á que se refiere este decreto.

—Real orden suspendiendo en el ejercicio de sus cargos á varios diputados provinciales de Canarias.

—Circular dictando reglas para la distribución del crédito de 20.000 pesetas destinado á los obreros inutilizados en el trabajo.

Publica además el diario oficial las convocatorias y programas de ingreso en el cuerpo consular y en la Escuela Preparatoria de Ingenieros y Arquitectos.

AL MENUDEO.

A la llegada á Miranda del tren expreso procedente de Madrid, falleció repentinamente el administrador ambulante de correos D. Miguel Perez.

Se ha suicidado en Alcalá de Henares, disparándose un tiro de revólver en la sien izquierda, D. E. T. y L., de cuarenta años de edad, y empleado que era en la isla de Cuba, de donde había venido para curarse una terrible y crónica enfermedad que padecía.

Parece que la desesperacion que le producía el no encontrar alivio á su dolencia, ha sido la causa del suicidio.

Por real orden del día 12 de este mes, han sido nombrados auxiliares honorarios del comité ejecutivo de la Exposicion general de Filipinas, los Sres. D. Serafin Cano, D. Emilio Nuñez de Couto, D. Valentín Picotoste, D. Trinidad Guierrez, D. Eduardo Fungarinas, D. Florencio Azpeitia, D. Federico Oloriz, D. Modesto Eraso y Prados y D. Fernando Bringas.

A fin de que puedan hacer uso de la palabra todos los oradores que la tienen pedida en la seccion de Ciencias Morales y Políticas del Ateneo, para discutir la Memoria del Sr. Figueroa, cuyo tema es «El régimen parlamentario», des de la presente habrá dos sesiones semanales, y los dias destinados para ellas son los martes y viernes.

Disposiciones del ministerio de Fomento: Aprobando la modificación del trazado de parte de la línea férrea de Murcia á Granada por Lorca.

—Nombrando corredores de comercio de Valencia á D. José Desfilis y Rausell y D. Mariano Verde y Moreno, y de Sevilla á D. Enrique Valdivieso y Martin.

—Nombrando agente de cambio y Bolsa de Madrid á D. Enrique Mauté y Noguera.

—Prorogando por dos meses el plazo que se concedió al ingeniero segundo de Caminos don Alfonso Escobar, para dirigir las obras provinciales de la provincia de Sevilla.

—Nombrando director de las obras del puerto de Vigo, al ingeniero primero de Caminos don Vicente Ruiz y Martin.

Ayer terminaron en el ministerio de Estado los exámenes de oposicion al ingreso en la carrera diplomática, habiendo sido admitidos como agregados los Sres. D. Pablo Soler y D. Melchor Sangro, que eran aspirantes, y los señores D. Silesio Fernandez Vallin y D. Manuel Rodriguez Escudero.

Se ha dispuesto que el regimiento de caballería de Lusitania comience desde el día 26 del corriente á hacer marchas de resistencia, recorriendo 509 kilómetros en doce dias.

Las jornadas comenzarán siendo de 21 kilómetros, y la última será de 62.

Estas practicas serán de gran importancia, pues que considerándose á este regimiento como la avanzada de un cuerpo en campaña, practicará reconocimientos, hará estudios y redactará Memorias que serán de gran utilidad para el ejército.

El conde de Sepúlveda trajo ayer una preciosa corona de flores naturales escogidas y cortadas por S. M. la Reina y por la princesita de Asturias, que ha sido colocada hoy en la tumba del malogrado Rey D. Alfonso XII.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Filipinas, el Sr. Pastor y Magan.

El gobierno civil de Manila se ha ofrecido al Sr. Pacheco, diputado ministerial, que ha declinado la aceptación del cargo por razones puramente particulares.

Los diputados de las provincias de Granada, Málaga y Almería han acordado hacer una campaña en pró de los intereses azucareros de aquella región sin perjudicar los de las Antillas.

Está gravísimamente enfermo en el manicomio de Leganés el reo Morillo.

Muy en breve serán instaladas en la costa asturiana estaciones para el salvamento de naufragos.

La diputacion provincial de Oviedo ha comisionado para este objeto al ingeniero jefe de la provincia, al comandante de marina de Gijon y al teniente de navío D. Luis del Campo, quienes han mandado á todos los puertos un modelo de estacion permanente ideado por el capitán de navío D. Wenceslao Alvar-Gonzalez.

En el expreso del Norte salió ayer para Francia y Alemania el señor conde de Solms, representante que ha sido del imperio germánico en España.

A la estacion bajaron á despedirle todo el cuerpo diplomático acreditado en Madrid, muchas personas de la alta sociedad, el ministro y subsecretario de Estado y el secretario de embajada Sr. Dupuy de Lome.

En la estacion bajaron á despedirle todo el cuerpo diplomático acreditado en Madrid, muchas personas de la alta sociedad, el ministro y subsecretario de Estado y el secretario de embajada Sr. Dupuy de Lome.

El Sr. Pi.

Por varios periódicos corre la noticia de que los republicanos de la coalicion murmuran del Sr. Pi y Margall, que no asiste á las Cortes, ni acude á ninguna reunion, ni se ocupa de política apenas.

Pero nos parece que en estas quejas hay poca sinceridad, porque la inmensa mayoría de los republicanos progresistas, y desde luego los parlamentarios, lo que desean es que el Sr. Pi no aparezca por el Congreso.

El Liberal publica este telegrama de Berlin: «Berlin 24 (9 1/2 m.).—La operacion de la excrecencia que tenia en la laringe el príncipe imperial, practicada por el especialista inglés Mackenzie, se ha verificado perfectamente y sin peligro alguno para el ilustre enfermo.

El gobierno alemán ha declarado oficialmente que considera la continuacion del general Boulanger en el gabinete francés más bien preferible que peligrosa, porque juzga á dicho general con escasa capacidad militar.»

Anoche celebró su sesion reglamentaria la Sociedad Española de Higiene, bajo la presidencia del Sr. Martinez Pacheco.

El Sr. Vignau pronunció un elocuente discurso sobre la totalidad del proyecto de Ordenanzas municipales, combatiéndole el Sr. Torres por no haberse concretado á las prescripciones que á la higiene se refieren.

Habló despues el Sr. Rebollo, manifestándose en discordancia con el Sr. Vignau, añadiendo que juzga urgentísimo que la Sociedad haga saber su parecer, antes que discuta y apruebe las ordenanzas de la Diputacion Provincial. «Yo tengo que suspender la sociedad sus tareas por lo avanzado de la estacion.

Ha quedado ya sobre la mesa del Congreso el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley concediendo una subvencion y un anticipo al Ayuntamiento de Barcelona, para realizar la proyectada Exposicion Universal.

El crimen de Archidona.—Notificación. Peris escuchó tranquilo el temible fallo del tribunal que acaba de juzgarle, apareciendo más afectado y conmovido que él, el secretario de la Audiencia encargado de leerle la sentencia.

El reo escribió á su señora anunciándosela. La desgraciada está inconsolable, temiéndose que pierda la razon.

Los correspondientes de El Resumen tuvieron una nueva entrevista con el ex registrador en la que le habló extensamente de los tribunales españoles y de las deficiencias que en ellos suelen ofrecer las pruebas, revelando su conversacion profundos conocimientos en la materia.

Atribuyó á coacciones de la autoridad los cargos formulados contra su persona y la asistencia de muchos testigos de los que le han sido menos favorables.

Tambien significó tener esperanzas en las rectificaciones de la opinion, porque cree que si las gentes meditan en la gravedad de la sentencia y en el caso posible de que él demuestre que no es culpable, acabarán por decidirse á favor suyo.

Leemos en El Globo:

«Ayer tarde la comision de obreros catalanes y bilbaínos, visitó á los Sres. Sagasta y Navarro y Rodrigo, con objeto de rogarles que se interesasen en favor de que se construyan en España los buques con destino á la nueva escuadra.»

Parece que el Sr. Sagasta les ofreció llevar el asunto al primer Consejo de ministros que se celebre, adelantándoles el pensamiento que tiene el gobierno de que se construyan en nuestros departamentos todos los buques que no excedan de 400 toneladas.»

Es casi seguro que por motivos de salud permuerten sus respectivos destinos los capitanes generales de los departamentos marítimos de Ferrol y Cádiz, Sres. Topete y Montojo.

Teatros.

La compañía de ópera italiana que, organizada por el Sr. Babacci, ha de actuar en el teatro del Principe Alfonso, ofrece, segun noticias, un conjunto muy igual. Forman parte de ella, bajo la direccion del reputado maestro Sr. Tolosa, los distinguidos artistas señoras Guidotti y Pierforti, la señora Treves, el aplaudido tenor Sr. Metellio y otros artistas ya conocidos de nuestro publico, tanto los coros como la orquesta, proceden de nuestro teatro Real.

Esto, unido á que el precio de la butaca sin entrada, por abono, será el de una peseta setenta y cinco céntimos, asegura á aquel elegante coíseo una gran temporada.

El abono quedará abierto por 80 representaciones, desde el 25 al 31 del corriente.

Anoche debutó en el Circo Hipódromo Mr. Derick, que exhibe una coleccion de loros y cotorras perfectamente amaestrados.

El público acogió con entusiastas aplausos los trabajos notables de las aves, que verdaderamente constituyen un espectáculo nuevo y curioso. Baste decir que una pareja de loros baila un vals con perfecto compás, dan saltos mortales, se columpian y hacen otra porcion de cosas que causan verdadero asombro.

Esta noche se verificará en el teatro Lara una funcion extraordinaria y fuera de abono, á beneficio de los profesores de la orquesta.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

Viaje político.

París 24.—Se atribuye importancia política al viaje del conde de Schowloff, embajador de Rusia en París, que emprenderá en breve á San Petersburgo.

Se cree que dicho viaje tiene relacion con negociaciones de gran trascendencia que el indicado diplomático tendrá el encargo de seguir en París.

El emperador Guillermo.

Berlin 24.—El emperador de Alemania sigue muy bien de salud, dando sus acostumbrados paseos en coche.

El príncipe imperial se encuentra algo mejor de su afeccion á la garganta.

Maniobras militares.

París 24.—Segun noticias de Metz, han llegado á la Lorena los soldados de la reserva bávara ejercitándose en el manejo de los fusiles de repetición.

Rumores de otro atentado.

Londres 25.—El periódico Daily News pretende que los despachos de San Petersburgo ni los de la frontera de Rusia, nada dicen, sin embargo, en confirmacion de esta noticia.—Fabra.

Fiebre amarilla.

Nueva-York 25.—Se han presentado tres casos de fiebre amarilla, dos de ellos seguidos de muerte en Keywest, puerto de la Florida.

La propiedad en Rusia.

San Petersburgo 25.—Un decreto imperial dirigido al Senado, contiene varias disposiciones prohibiendo á los extranjeros adquirir la propiedad ó usufructos de bienes raíces situados en las inmediaciones de todos los puertos y ciudades de Rusia.

El príncipe heredero de Alemania.

Berlin 25.—Los médicos confían en el completo restablecimiento de la enfermedad que aqueja al príncipe imperial.

Se añade que la operacion que le han practicado en la laringe ha dado resultados muy satisfactorios.

Ferrocarril estratégico.

Viena 25.—Segun las últimas noticias del Asia Central, se prosiguen con gran actividad los trabajos del ferrocarril estratégico que los rusos están construyendo á través de aquella vasta comarca, habiendo fundadas esperanzas de que para el mes de Setiembre llegará la locomotora hasta Samarkanda.—Fabra.

SENADO.

Abierta la sesion de hoy 25, á las tres menos cinco, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana, se lee y aprueba el acta de la anterior y se da cuenta del despacho ordinario.

(Bastante concurrencia de senadores; en el banco azul el señor ministro de Ultramar.)

Preguntas y peticiones.

El Sr. Puig apoya, y el Senado toma en consideracion, una proposicion de ley pidiendo que se autorice á la ciudad de Gerona para que aproveche, eximiendo de impuestos la concesion, un salto de agua como motor de una máquina de luz eléctrica. El señor marqués de Casa-Jimenez lamenta que por la situacion económica de Filipinas que la isla haga los cambios con la Peninsula con el desquebranta de un 25 por 100.

ÓRDEN DEL DIA.

Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley, entre ellos el de Asociaciones.

Admisiones temporales.

El Sr. Bosch consume el tercer turno en contra. (El Sr. Romero Robledo y otros diputados reformistas se sientan cerca del orador.)

Despues de lamentarse de la frecuente ausencia de los ministros del Senado, y de afirmar que el gobierno mira con indiferencia lo que interesa á la salvacion de los pueblos, mientras pasa el tiempo en deshacer los obstáculos que le ponen sus propios amigos los Srs. Camacho, Salamanca Beranger, Teñan, etc. cita cifras y datos para asegurar que nuestros vinos han sido despreciados despues y á consecuencia de los tratados de comercio frances é inglés.

Hace consideraciones acerca de la proporcion mal guardada entre los impuestos y la riqueza real de los pueblos.

Dice que el proyecto que se discute es una nueva autorizacion pedida por el gobierno despues de las concedidas para recoger la moneda y para reformar el Código; de aquí deduce que el gobierno se propone gobernar por el sistema de la autorizacion previa. Cree que el proyecto debió presentarse subdividido en tantos proyectos como industrias se quiera proteger con él.

Despues de algunas consideraciones acerca de lo que á cada industria en particular le conviene, se

ñala los peligros que á su juicio entraña el proyecto con el establecimiento de depósitos que favorecerán el contrabando.

Luego añade:

Los agricultores é industriales no serán atendidos en sus reclamaciones y en sus intereses legítimos como no se pongan al amparo de un partido político como el reformista, que echará abajo esta ley y modificará los aranceles. (Rumores y risis, porque esto es descubrir candidamente el móvil de sus ternizas á la industria y á la agricultura.)

Termina quemando un cartucho contra las teorías libre-cambistas, y diciendo que antiguamente se creía que el partido liberal tenía por mision poner el órden en la libertad, y que hoy su mision consiste en poner la libertad en órden. (El orador es muy felicitado por sus correligionarios.)

El Sr. Romero Gron.

Empieza señalando la causa del discurso del señor Bosch, en el deseo de exponer parte del programa económico del partido reformista, en la necesidad de levantar una bandera simpática á los intereses más ó menos inevitablemente lastimados de ciertas regiones ó de ciertos ramos de la riqueza nacional.

El Sr. Bosch, añade, ha cumplido un deber de oposicionista, diciendo que este gobierno tiene abandonados los intereses materiales de la nacion, pero no ha cumplido con el otro deber menos ineludible de demostrar su afirmacion.

Tambien obligado por su posicion ha dicho el señor Bosch que esta mayoría era aduladora, y no solo no ha hecho nada por demostrar esta adulacion de la mayoría, sino que señalando esa instancia que dentro de la mayoría se ha dibujado distintas veces á actitudes discrepantes, ha afirmado el orador la independencia que á la mayoría le daba.

Puede juzgarse de la justicia y exactitud de los cargos del Sr. Bosch por el siguiente: S. S. dijo que este era un proyecto libre-cambista, y voy á demostrarle que de todo se puede tachar este proyecto menos de eso.

Este proyecto es proteccionista, pero al modo que lo son las leyes que se inspiran en un proteccionismo expansivo y liberal. Proteja el proyecto los intereses de las industrias nacionales, y en Francia se dió en 1838 la ley de admisiones temporales, que despues ha servido de patron para todas las leyes análogas de Europa, leyes que se han establecido en todos países, sin que los intereses que protejan del proteccionismo, produjese una protesta ni una queja.

El problema del asunto no ha querido tocarlo el Sr. Bosch cuando censuraba que el gobierno pidiera en este proyecto una autorizacion. Conoce el Sr. Bosch otro medio para redactar en materia de admisiones temporales una ley que atienda á la necesidad de cada caso particular; conoce S. S. otro sistema que no sea el de autorizacion?

No, porque no lo hay; pues no hay tiempo ni razon para censurarlo. El de autorizacion es el único que se conoce y que se ha practicado con resultados en todos los países.

Rebate con gran conocimiento de la materia las observaciones de tecnicismo industrial y científico que hizo el Sr. Bosch, y razona y justifica cada una de las resoluciones de la comision en el proyecto. El sistema económico que en estas materias ha indicado el Sr. Bosch, es impracticable, y nosotros hemos querido hacer una ley no para este punto solamente, sino para los que nos sucedan, porque las leyes deben adaptarse al interés nacional y no á los moldes de partido ninguno.

Demuestra que los agricultores han cometido error talando el arbolado para sembrar cereales, por creer que somos el granero de Europa, cuando apenas producimos trigo para el consumo nacional, y termina afirmando que una gran parte del estado de la agricultura depende de que aquel carácter nacional, lo firmes todo á la Produccion moral, y que ocupa de los materiales (riasa), y que con el trabajo y la aplicacion de las ciencias agrícolas podrán compensar los transitorios perjuicios que sufren á consecuencia del movimiento que hay en la legislación para el equilibrio natural de todos los intereses.

Terminada la discusion de la totalidad, se procedió á la del articulo.

El Sr. Galdé apoya una enmienda al articulo 1.º pidiendo en su discurso garantías contra el contrabando en la fabricacion y exportacion de lanas.

El Sr. Morales Diaz (de la comision) de acuerdo con el gobierno, promete que siempre que se trate de la admision temporal de este articulo, se abrirá la informacion correspondiente.

El Sr. Galdé dá las gracias; la enmienda se retira y queda aprobado el articulo 1.º

La comision retira el 2.º y el 3.º para redaccion de nuevo.

Se suspende el debate por esta circunstancia, y se levanta la sesion á las seis.

CONGRESO.

Abierta la sesion de hoy 25, á la una y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Martos, léese y se aprueba el acta de la anterior, y se dá cuenta del despacho ordinario.

(En los escaños hay solo cuatro diputados.)

Proposiciones.

Se da lectura de una proposicion de ley sobre construcción de carreteras que apoya el Sr. Cruz y la Cámara acuerda que se tome en consideracion.

El Sr. Alvarez Mariño pide se llame la atencion del señor ministro de Fomento sobre la informacion de que se han incluido á algunas obras francesas y otras españolas antiguas en el registro de la propiedad intelectual.

(Se sienta en el banco azul el señor ministro de Hacienda.)

ORDEN DEL DIA.

Presupuestos.

El Sr. Cos-Gayon consume el tercer turno contra la totalidad de gastos.

Dice que el Sr. Piernar, al ocuparse del presupuesto de 1885 á 86, incurrió en un error, puesto que hay una diferencia en la confeccion de este presupuesto, comparado con el de 1883 á 1884; sin que en ninguna época ni en ninguna nacion se haya hecho otro comparativamente con menor aumento de gastos.

Trata de probar que no es exacto el aumento de 95 millones de pesetas de que en la obra del señor Piernar, que ha sido citada por el Sr. Muro, se hace expresion, y dice que con ello se ha incurrido en lamentables equivocaciones.

Opina que no hay razon alguna que justifique el aumento que hoy se introduce en el presupuesto. Rechaza el cargo que se le ha hecho por la diferencia entre los gastos presupuestados y realizados en el presupuesto de 1885 á 86, y que no es cierto que haya dicho él nunca que existiera un déficit de 25 millones de pesetas.

Manifesta que por otra parte, no pueden hacerse cargos á ningun ministro de Hacienda por las contingencias del orvenir, que acompañan necesariamente á todo gasto presupuestado.

Despues de estas observaciones entra de lleno á consumir el turno que le corresponde, y declara en nombre del partido conservador su propósito de ayudar al gobierno en la gestion económica sin pasion, ya que afortunadamente han desparecido las diferencias materiales de cuenta y los enconos políticos de otros tiempos; que esta línea de conducta la ha puesto ya en práctica el gobierno y á esta gobierno una dictadura económica cuando tanian los conservadores una considerable mayoría en la Cámara, y como lo ha hecho de pues en asuntos como el de la Transatlántica y otros puramente económicos; pero que á pesar de esta actitud, como el programa económico de este gobierno di-

here notablemente del que tiene su partido, tiene necesidad de impugnarle. Acusa al partido liberal de no tener verdadero sistema económico, sino grandes contradicciones, y que después de proclamar grandes economías, estas promesas han sido ilusorias.

Desvanece los errores que le atribuyó el señor Muro al tratar las consignaciones vsuales. Toca algunos puntos de su Memoria, demostrando la justicia de sus afirmaciones. Expone las causas que han contribuido á que la recaudación del mes de Abril de este año sea menor en 35 millones á la de igual mes del año anterior.

Todos los demás desean que se proceda con el elevado espíritu que han señalado los señores Moret y Cassola en sus últimos discursos. Ha concluido hoy en el Congreso el tercer turno sobre la totalidad de los gastos del presupuesto general, faltando solo unas rectificaciones.

BOLSA COTIZACION OFICIAL DE HOY 25 DE MAYO. Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes sections for Resúmen, PARTES TELEGRÁFICAS, Noticias, and Espectáculos para mañana.

El señor ministro de Hacienda. Por los déficits de S. S. El Sr. Cos-Gayon: Esa interrupción me permite afirmar que durante mi gestión no han disminuido los ingresos ni aumentado los gastos personales por doceas de millones, como ahora; pero es absurdo hacer responsable á un ministro de Hacienda por la existencia de un déficit.

Esta mañana ha llegado á Cádiz la fragata Blanca. Un libro italiano sobre España. Entre todos los trabajos publicados en Italia sobre la expedición de los periodistas italianos á Barcelona y Madrid el verano último, descuellan el Pupazzetto spagnolo, libro escrito con mucha chispa e ilustrado por Gandolino, que es periodista y dibujante en una pieza, aunque en este último concepto esta su principal mérito.

Todo lo demás desean que se proceda con el elevado espíritu que han señalado los señores Moret y Cassola en sus últimos discursos. Ha concluido hoy en el Congreso el tercer turno sobre la totalidad de los gastos del presupuesto general, faltando solo unas rectificaciones.

El Sr. Puigcerver ha terminado ya muy tarde su discurso, como no podía menos, pues empezó á hablar después de las seis, y por tanto, nos vemos compelidos á ser muy sóbrios. Ha convenido el Sr. Puigcerver en varios de los puntos de vista expuestos por el Sr. Cos Gayon, en cuanto á reformas que es prudente acometer; y por lo que hace á la gestión de la Hacienda por el partido liberal, dá ocasión esto al ministro para hacer un discurso brillante, que la Cámara escucha con mucha atención, y la mayoría recibe con espasiva benevolencia.

GRANDES REBAJAS EN LOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18--MADRID--MONTERA, 18

Más de OCHO MILLONES de géneros para verano, nuevos, de última moda y de calidades las más superiores y puestas desde hoy á la venta. Damos seguridad á las señoras, que nunca han comprado en Madrid á precios tan baratos, y estas ventajas tan grandes que ofrecemos, es para que no se duden un momento y vayan todo el mundo á aprovecharse de ocasiones que jamás ha disfrutado el público.—Remesas á provincias.—Elisero, muestras y Catálogos al Propietario, D. Eduardo García, si quieren disfrutar de las ventajas que ofrecemos al público de Madrid.

- POR 9 PESETAS** un magnífico traje con 10 varas, de lana superior, do ble ancho y de gran novedad para verano.
- POR 40 PESETAS** un traje en caja, medio de a faccionado, con ricos bor dados y un figurin ilumina do, últimos modelos.
- POR 20 PESETAS** un rico traje de seda con 20 varas, el traje de telas lista ditas, todos los colores, de un efecto maravilloso.
- POR 40 PESETAS** un traje de raso negro, de seda superior, compuesto de 20 varas y que vale 80 pesetas.
- POR 6 PESETAS** un traje de punto en todos los colores, para niñas de 2, 3, 4, 5 y 6 años.
- POR 6 PESETAS** una rica cocha de piqué con grandes flecos para ca ma-cama, y de 8 pesetas para matrimonio.
- POR 8 PESETAS** una pieza de tela blanca su perior para sábanas y cami sas; tiene la pieza 24 varas.
- POR 5 PESETAS** media docena de toallas grandes, con una bonita inicial bordada.
- POR 3 PESETAS** media docena pañuelos de hilo con jareton á veinica, tomado la docena con caja perfumada.
- POR 5 PESETAS** un corte de colchon de cuti superior y dibujos bonitos
- POR 25 PESETAS** una preciosa canastilla con todas las puestas necesarias in cluso faldon y gorra.
- POR 1 PESETA** un delantal de hilo bordado para niños de todas las eda des.
- POR 1 PESETA** camisetas interiores para hombre, pliso fina y tamaño á medida.
- POR 3 PESETAS** media docena calcetines superiores, crudos y de éle gantes dibujos.
- POR 5 PESETAS** un par de medias de seda en colores preciosos.
- POR 4 PESETAS** media docena medias largas para señora de bonitos di bujos y colores.
- POR 35 PESETAS** un traje para hombre, he cho á la medida, de buenos géneros y gustos finos.
- POR 5 PESETAS** una maeta superior para cama-cama.
- POR 3 PESETAS** una docena servilletas de Rentería, clase fuerte.
- POR 4 PESETAS** una docena de servilletas, de hilo puro adamascado.
- POR 3 PESETAS** un tapete de mesa 7/4 en cuadro de bonitos dibujos, cenefas y flecos.
- POR 6 PESETAS** un traje con 16 varas, per cal superior, dibujos fran ceses, colores sólidos.
- POR 20 PESETAS** un precioso vestido con 10 varas doble ancho de ricas telas cash-mir, dibujos es celsos, última moda.
- POR 6 PESETAS** un antea de seda en boritos dibujos y paños elegan tes.
- POR 20 PESETAS** un vestido de encaje de to dos los colores, con boni tos y lancha en la cabeza.
- POR 4 DUBOS** una mantilla de vestir, ca llamazo con esbache adorna da con pasamanería y en caje forrada en seda.
- POR 30 PESETAS** un vestido en caja, medio conficionado, de saten francés, con un figurin ilu minado y con su preciosa sombrilla y abanico de la misma tela.
- POR 20 PESETAS** una falda hecha para vestir con cogidos elegantes y te las de alta moda.
- POR 50 CENTS.** guantes de hilo Escocia in gleses finísimos en todos colores
- POR 5 PESETAS** una mantilla de seda, imi tación á encaje.
- POR 3 PESETAS** una falda de cristian de batista con bordados.
- POR 20 PESETAS** un magnífico paradesús de verano para señora, corte elegante y distinguido.
- POR 16 PESETAS** un rico reloj de cuadro grande para comedor ó des pacho, marcha segura y queda para ocho días.
- POR 15 PESETAS** un traje de punto á la ma riera para niños; colores nuevos y con las buenas biencas, gradué azul.
- POR 2 PESETAS** un juego de visillos anchos, tela rica con cenefas de co lores ó todo blanco.
- POR 3 PESETAS** una sábana hecha, sin cos tura, ó sea de una pieza, largo tres varas.
- POR 5 PESETAS** media docena almohada hechas de lienzo superior.
- POR 3 PESETAS** una falda hecha, bien cum plida, de perca francés.
- POR 5 PESETAS** media docena pañuelos de seda con bonitos cenefas de color.
- POR 3 PESETAS** una docena pañuelos con inicial bordada en colores.
- POR 3 PESETAS** una camisa adornada con tiras bordadas para señora.
- POR 5 PESETAS** un elegante matiné de corte distinguido, modelos de París.
- POR 5 PESETAS** una camisa de vestir con vistas de hilo, para hombre.
- POR 1 50 PTAS.** una alfombrita para los pies de la cama de bonitos colores y cenefas.
- POR 6 PESETAS** una sábana afelpada para cama y sábanas de baño.
- POR 4 PESETAS** una mantelería de Rentería para 6 cubiertos.
- POR 50 CENTS.** sombreros de paja para señoras, hombres y niños.
- POR 8 PESETAS** un traje de 8 metros para hombre, de lanilla y paños japoneses 7/4 ancho, dibujos de novedad.

LAS PRIMERAS CAMARAS DE LA REGENCIA

Datos electores, estadísticos y biográficos, confeccionados por D. Modesto Sánchez Ortiz, redactor de EL CORREO, y D. Fermín Berástegui, abogado.

Puntos de venta: en las principales librerías de Madrid y á provincias; y en casa de los autores, D. Modesto Sánchez Ortiz, plaza de San Gregorio, 3, entresuelo, y D. Fermín Berástegui, Casbaterros, 5, bajo.

JARDIN DE CAPOCINOS

FRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA

Completos y variada colección de frutales (200 variedades) fructifican plantas de seto á invernadero, propias para arbolado de sombra, arbolado de adorno y plantas de air

LA CALVICIE HA MUERTO

No hay farsa ni palabras pomposas



Con la nueva pomada prodigio sa se hace renacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distincion de sexo ni edades; pa ra mayor garantía del público, es ta Casa administra dicha pomada sin recibir cantidad alguna hasta ver la salida del cabello. Tambien se expende á 15, 25 y 30 pesetas tarro. El inventor se ha propues to hacer un bien á la humanidad á la par que remunerarse de los muchos desvelos y sacrificios que le ha costado este descubrimiento. Puntos de venta: Ma drid, casa central, Vega hermanos, Desengaño, 16, princi pal derecha, donde se dirigirá la correspondencia; Zarago za, perfumería de Fortis, Alfonso I, 27.—Valencia, perfu ería de José Lita; plaza de las Barcas, 24.—Plasencia (Cáceres) perfumería de Nacarino y Gonzalez.

NO MAS DOLOR DE ESTOMAGO LICOR ANTIGASTRALGICO

del Dr. J. MARTI, P. farmacéutico de la Real Casa

Remedio único é infalible para combatir las afeccio nes gastralgicas, digestiones difíciles, vómitos, aci dades, dolores de estomago, etc.

Los efectos obtenidos con este específico han sido ma ravillosos; cuantas personas lo han probado han experi mentado inmediato alivio y la curacion radical al poco tiempo de usarlo. Basta tomar muy pocos fiascos para alcanzar este resultado.

Depósito Central en Barcelona, Conde Asalto, 21, princi pal. Madrid: el por mayor, D. Melchor Garcia.—A deta ll: farmacias de Moreno Miquel, Arévalo, 2; de Casimiro Garcia, Abades; de Ramon Alvarez, Barquillo; de Francisco Garcerá, Príncipe, y principales farmacias de toda España.

Conservacion y limpieza de alfombras RUIZ DE VELASCO

40, ALCALA, 40 ABANICOS JAPONESES

CALLE DE EL AGUILA CALLE DE PRECIADOS, 3 PRECIADOS, 3

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS

Trajes tricot y lanilla á 20, 25, 30, 35, 42 50, 50, 60, 70 ptas. Seos sobretodos, lanas y melton á 25, 30, 35, 42 50, 52 50, 62 50, 75 ptas. Géneros de novedad para confeccionarlo á la medida

ESENCIA DE ZARZA A 4 REALES

Obtenida al vapor cada ocho dias, es el refresco más agra dable y atemperante de la sangre. Depósito de todos los especifi cos y aguas minerales nacionales y extranjeras.

Farmacia Garcia, Príncipe, 13, Madrid

GRANJA DEL ATANOR

ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA Y ARBORICULTURA PASO DE MELANCOLOS, 4 (Ronda de Segovia) Y CALLE DE MORENO NIETO, 1 (IZQUIERDA DE LA CALZADA DEL PUENTE DE SEGOVIA) MADRID

Plantas de estacion y adornos, en todas clases y varia das. Precios módicos. Grandes colecciones de arbustos dis puestos para la venta. Ramos y flores sueltas. Preparacion, arreglo y cuidado de jardines. Catálogos y noticias, en el Es tablecimiento y en la oficina central, calle de San Miguel, 27, primero, izquierda.

¿Cuál es el guante más delicado y rompible? ¡EL NEGRO!

Precisamente el que á fuerza de muchos desvelos hemos podido conseguir que sea la especialidad de esta casa, y sin pasion de ningún género podemos decir que es tan superior, que teniendo un magnífico brillo, ni se rompe ni destiñe y es sumamente blanco por dentro; condiciones todas que garantizan para satisfacción de toda persona delicada en guante de tanto uso.

Nuestro guante de Suecia se recomienda por el solo, y tiene la doble ventaja de ser finísimo é irrompible.

En piel de perro y cabritillo, clases extra.

CALLE DE TUDESCOS, 1. ENTRESUELO (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

ALSES SECRETOS

Curan en 2 dias el VECICION ROJO

Madrid.—Casal de...

SOMBREROS

de paja para señoras, caballeros y niños. P. umas, flores, adorno, armaduras; se reforman los usados. Plaza de la Caba llos, 7. A. Cenédese.

Matacallos Onate

Curación radical. Venta, Piedad, 11, y principales farmacias y zapaterías. Frasco, 2 pesetas.

La SANGRE es la VIDA El ROB LECHAUX

Este producto es el más eficaz y seguro para curar las afecciones de la sangre y de los órganos que dependen de ella. Es el más eficaz y seguro para curar las afecciones de la sangre y de los órganos que dependen de ella.

Depósito en Madrid, Calle de San Miguel, 27, primero, izquierda.

EL MOLINO DEL FLOSS

—quizás sea lo más prudente que vengan; si las dejamos solas pueden hacer algo.

Las unas tras de las otras marcharon en procesion por el corredor lustroso y resbaladizo, alumbrado solamente por el postiguito de una ventana que formaba medio punto ya cerca del techo. Tia Pullet se detuvo y abrió una puerta que dió entrada á algo todavía más solemne que el corredor: una habitacion sombría donde la luz exterior, que se filtraba débilmente, permitia ver como cadáveres envueltos en sudarios, algunos muebles con funda de tela blanca.

Tia Pullet entreabrió el postiguito y enseguida una puerta con gran dignidad, en perfecta relacion con la apariencia fúnebre de aquella escena. El delicioso perfume de hojas de rosa que salió del armario, inspiró paciencia á los visitantes para asistir á la difícil operacion de descubrir el sombrero. Su vista fué una decepcion para Maggie que aguardaba algo más sobrenatural.

Pocas cosas podian haber causado más impresion á la señora Tulliver. Despues de examinarlo por todas partes durante algunos minutos en silencio, dijo con energía: «Muy bien, hermana; jamás volveré á criticar las coronas enteras!»

Esta era una gran concesion, y la señora Pullet, que lo comprendió así, se creyó en el deber de estreñar su amabilidad.

—¿Te gustaria verme lo puesto, hermana?—dijo lángidamente.—Abriré un poco más el postiguito.

—Bueno, si no te molesta quitarte la cofia, hermana.

La señora Pullet se quitó la cofia, poniendo en evidencia una redeoilla de seda oscura con puntos brillantes, que le servia para contener los bucles y que estaba muy de moda en aquel tiempo entre las mujeres juiciosas y de edad madura. Despues de ponerse el sombrero se fué

volviendo con lentitud, como un maniquí, á fin de que la señora Tulliver no perdiese ningún punto de vista.

—¿No te parece que hay un nudo que hace feo en las cintas del lado izquierdo?—dijo la señora Pullet.

La señora Tulliver miró atentamente al punto indicado acercándose lo más posible.

—No, á mi me parece que está así bien; si le tocas, puedes arrepentirte luego.

—Es verdad—dijo la señora Pullet quitándose el sombrero y examinándolo con cuidado.

—¿Cuánto puede costar ese sombrero?—dijo la señora Tulliver pensando en la posibilidad de procurarse una humilde imitacion de aquella obra de arte, sirviéndose de un pedazo de seda que tenia en su casa.

La señora Pullet se mordió los labios y movió la cabeza; luego dijo en voz baja:

—Pullet lo ha pagado muy caro; dice que tendré el sombrero más bonito de la parroquia de Garo por mucho que cambien las modas.

Enseguida comenzó á prepararlo lentamente para volverlo á su sitio, y sus ideas parecieron tomar un giro melancólico, porque suspiró tristemente.

—¡Ah!—dijo al fin—¿quién sabe si no me lo pondré dos veces?

—No hables de eso, hermana—respondió la señora Tulliver—confío que este verano lo pa sarás bien.

—¡Ah! pero puede sobrevenir una muerte en la familia, como sucedió cuando compré el sombrero de saten verde. El primo Abbot pué de morirse y tendríamos que llevarle luto lo menos seis meses.

—Sería una desgracia—dijo la señora Tulliver, admitiendo por completo la posibilidad de un fallecimiento inoportuno. Nunca hay el mismo gusto para llevar un sombrero el segundo año, sobre todo cuando los adornos son tan caprichosos y la moda tan voluble.

—Así son las cosas del mundo—dijo la señora Pullet, colocando el sombrero en el armario y echando la llave. Hasta que salieron de la habi-

tacion solemne y volvieron á la de la ropa blanca, permaneciendo callada, aunque haciendo espresivos movimientos de cabeza. Cuando se encontró allí comenzó á Horar amargamente.

—Hermana—dijo—si no vuelves á ver ese modelo hasta despues de que yo me haya muerto, recuerda que te lo he enseñado hoy.

La señora Tulliver comprendió que debía mostrarse afectada, pero era una mujer de ojos secos que no podia derramar lágrimas tan fácilmente como su hermana Pullet, incoñveniente que habia lamentado en más de un funeral. Sus esfuerzos para conseguir que se le humedecieran los ojos no produjeron más que una curiosa y ridicula contraccion de músculos. Maggie, que miraba atentamente, se figuró que encerraba algún doloroso misterio el sombrero de su tia, y que la consideraban demasiado jóven para que pudiera comprenderlo, y se dió por ofendida, pensando que si le hubieran hecho la confidencia lo habria comprendido lo mismo que ella cualquier cosa.

Cuando descendieron del piso alto, el tio Pullet hizo observar con mucha finura que seguramente la señora habia ido á enseñar el sombrero y que esta era la causa de que hubieran tardado tanto. Para Tom este tiempo fué mucho más largo, porque lo pasó sentado en una molesta contraccion en el borde de un sofá, precisamente frente á frente del tio Pullet, quien lo miraba con ojos burlones, y lo interpeaba de cuando en cuando por un «muchacho».

—¿Y bien, muchacho, qué has aprendido en la escuela?—era una pregunta habitual en mister Pullet, ante la cual Tom se volvia siempre más tímido, se pasaba la mano por la cara y respondia:

—Nada.

Realmente era molesto estar sentado frente á frente del tio Pullet, desde donde no se podian mirar ni las estampas de la pared ni los caprichosos búcaros; la única perspectiva era las polainas del tio.

No es que á Tom le intimidaba la superioridad intelectual de éste último: estaba bien de-

cido á no ser un propietario de aldea, porque no queria tener las piernas tan flacas como su tio, un inocente, un verdadero buen hombre en el fondo. La timidez de un muchacho no es siempre señal de respeto; y mientras le damos consejos ó le hacemos preguntas, guiados por el convencimiento de que está dominado por nuestra edad ó por nuestra sabiduría, hay diez probabilidades contra una de que en el fondo de su alma esté llamándonos tontos. El único consuelo que puede ofrecernos este punto, es que probablemente los niños griegos pensarían lo mismo de Aristóteles.

Cuando únicamente reconocen en los mayores un carácter verdaderamente digno de ser admirado y envidiado, es al verlos domar un caballo ó manejar un fusil. En sus más tiernos años, cuando aún llevan gorras de cintas rizadas, se les vé con frecuencia mirando á través de los barrotes de una reja, haciendo gestos amenazadores con su pequeña mano y asustando á las ovejas con gritos inarticulados. Indican así desde pequeños ese deseo de dominacion sobre los animales inferiores, sean salvajes ó domésticos, y que comprende también á los abejorros, á los perros y á las hermanas pequeñas; ese deseo que en todos los siglos ha sido la señal de grandes promesas para el porvenir de nuestra raza. Mister Pullet no montaba nunca más que una jaca pascueta de poca sangre, y era el menos cazador de los hombres; conside raba las armas de fuego como peligrosas, y creia que estaban destinadas á desaparecer del mundo. En una conversacion confidencial con un camarada habia expuesto Tom todas estas razones, diciendo que el tio Pullet era tonto, aunque haciendo constar tambien que tenia mucho dinero.

La única razon que habia para soportar una conversacion con el tio Pullet, era que tenia una gran coleccion de pastillas de menta y de otras sustancias, y que de cuando en cuando solia ofrecer una.

La llegada de las muchachas hizo pensar á tio Pullet en demoralizarlos con unos dulces

ño
MEDIC
Las re
gano d
La Ga
su núm
portanc
«El m
Cassola,
tes un p
ficulos.
Si este
Gaceta
cion del
de los t
hará des
pre ame
El Rej
les here
tanto tar
sino con
La mo
gos, de
ra el nú
energía
ras llen
que no t
ni habia
El ga
ble, á es
trariado
siguient
ascenso
cada oñ
años po
civil y
cuidos
ronel.»
Hecha
tinadas
nueva l
la idea
sal; la r
punto,
ejempl
litar de
que pu
tres se
ra y ci
El se
reducen
Se es
los mi
señalan
tado.
Las
tura, e
la ó fr
servit.
Las
trías
reserv
ciones
Los
se á sí
favor
nueve
Ant
medic
fami
beres
cion,
Con
tiemp
adqu
de re
oficia
dura
dem
lunta
Ad
dado
teng
nom
Pa
proy
de lo
milit
caja
med
los r
de d
mer
suel
es v
tom
unic
L
men
E
dar
en
hol
de g
Ez
E
do
del
Sr
ti
di
qu
ta
se
v